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根っこの役割                        校長   安田  慎司  

新学期が始まり、はや1か月。生徒たちは慣れない教室や級友達との
生活に戸惑いながらも学校生活を送っています。1年生は、様々な面で
小学校とは異なる環境、いわゆる「中1ギャップ」を乗り越え、文武両
道に努めていく立場に、２年生はいよいよ「先輩」と呼ばれ、後輩た
ちに背中を見られる立場に、そして３年生は「学校の顔」として、リ
ーダーシップを求められる立場になります。  

始業式の折に、２年生３年生を前にしてこんな話をしました。  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

横浜市立鶴ケ峯中学校  

学校だより  No. 2３８  

令和５年  ５月２日  

学校教育目標 

生徒一人ひとりが生き生きと自分らしい生き方を切り拓いていくため  

の学びの場として、本校は次のことを重点とした教育活動を進めます。  

自ら学び伸びる    （知） 

共に生きる      （徳・公・開） 

健やかな体をつくる  （体）  

（前略）  
さて、皆さんの目の前に堂々とした大木が立っていることを想像

してください。その樹は、大人が 3 人か 4 人両手を伸ばして届くく
らいの幹の太さです。高さが高いだけでなく、太い枝がどこまでも
横に伸びて、多くのひとがその下で雨宿りができるほどです。春に
は良い香りがする花をたくさん咲かせ、秋には甘い実をたわわに実
らせます。  
 そんな大木を見たとき、人はこう褒め称えるでしょう。「堂々と
した見事な大樹ですね」「何とも良い香りですね」「今年もたくさん
実がなりましたね」などと…。でもそんな立派な樹に育ったのは、
何のお陰なのでしょう。それは、大地にしっかり根を張り、大木を
支え、地面から養分をたくさん吸収し、枝の先までそれらを送って
きた「根っこ」のお陰ですよね。  
 でも、「根っこ」を褒める人はいません。なぜなら「根っこ」は
目に見えないからです。「根っこ」なしに「樹」は育たないのに、
その役割は理解しているのに…です。  
 人間も同じです。成果として目に見え、結果として人から評価さ
れるには、見えない所で努力を積み重ね、黙々と取り組んでいかな
ければならないのです。どうしても諦めてしまいがちですが、粘り
強く取り組み、いつか花を咲かせ実を結ばせてほしいと思います。
苦しい時は誰かに寄りかかり休みましょう。先生や友達、保護者の
方に相談し、一緒に考えてもらいましょう。そして再び歩き始めれ
ばいいのです。  
 （以下省略）  
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もう既にお気づきの方もいらっしゃるしょうが、この話は私の実体
験と、相田みつを氏の詩をもとに考えました。  

 

「花を支える枝  枝を支える幹   

幹を支える根  根は見えねんだなぁ」 

 
樹の見える部分は、人や社会に例え

れば成果や業績などにあたります。私
たちは、どうしても成果や業績など
「見える」部分だけを捉えて評価する
傾向があります。成果や業績は確かに
大事ですが、見えない所にこそ社会の真価があり、人の真価があると
思うのです。  

見えない所にも気づくことができる人でありたいし、見えない所で
も頑張ることができる人でありたいと思います。保護者の皆様も同様
のご意見をお持ちだと思います。また、本校に通う生徒たちもそうで
あってほしいと願っています。  

副校長よりごあいさつ 

  ４月に保土ヶ谷区橘中学校より着任しました、副校長の大石敏寛で
す。  
 ４年前に隣の今宿中学校でも副校長をしていました。鶴ケ峯中学校
に赴任が決まった時、懐かしい感じがしました。  
 鶴ケ峯中学校に初めて来たとき、生徒のみなさんが大きな声であい

さつをしてくれました。気持ちが温かくなり
ました。  
 約１か月が過ぎ、鶴ケ峯中学校のいいとこ
ろがたくさん見えてきました。部活動のカギ
を取りに職員室へ来たときのあいさつや言葉
遣いがよくできています。入室のマナーをよ
く守っていると思います。新入生を迎える会
の運営を行った２・３年生も素晴らしかった
です。１年生も学校生活を安心して過ごせる
と思ったでしょう。避難訓練時、静かに素早
く避難する姿、校長先生の話を真剣に聞く姿、
素晴らしかったです。  
 このような鶴ケ峯中学校に着任できて幸せ
です。  
 鶴ケ峯中学校に関わるすべての人が笑顔に
なれるような学校を作っていきたいと思って
います。  
 自分の担当教科は英語で、前の学校では女
子バレー部の顧問をしていました。鶴ケ峯中
学校ではテニス部の顧問をさせていただきま
す。  
 これからもよろしくお願いします。  



第７３回体育祭 
 ５月２３日（雨天の場合は２４
日、２５日と順延）に、体育祭を
予定しています。今年で 73 回を数
える本校の目玉行事です。昨年度
の体育祭を土台に、少し工夫を凝
らして生徒たちが主体となって取
り組めるよう計画しています。感
染症法におけるコロナの分類が 5
類に変更になるとはいえ、4 月 23
日の神奈川県の記者発表資料によ
れば、感染者等の数は 613 名となっ
ています。学校としては、保護者
の見学については特に人数制限は
設けませんが、引き続き、健康観察や手指消毒の奨励、声を出しての
応援にはご配慮（マスクやお隣との距離など）を頂くなどを呼び掛け
させていただきます。  

そのような訳で、ご祖父母様や地域の方々のご招待については、状
況を見ながら慎重に、段階的に進めていく形でご提案させていただこ
うと考えています。ご理解のほどよろしくお願いいたします  

１年生校外学習 
４月１９日（水）に１年生で足柄校

外学習に行ってきました。天候にも恵
まれ、暑いぐらいの天候の中、中学校
入学後、はじめての校外学習で元気に
活動してきました。  

各クラスが２グループに分かれ、  
現地のスタッフの方々のご指導のも
と、さまざまなミッションに取り組み
ました。体も頭も使い、仲間と協力し
なければクリアできない課題に「どう

したらいいのか？」「なぜクリアできなかったのか？」を相談しなが
ら活動する中で、自然と仲間との距離が縮まっていたようでした。活
動後に振り返りを行い、模造紙に書き込みをしたことが、その後の学
校生活にもつながっているようです。  
 
 
 
 
 
 
 
 
 



＜５月・６月の主な行事＞※状況によっては変更となる場合があります。  

 
5 月 2 日 8 日    教育相談  
   ８日（月）  体育祭学年練習  PTA 役員会・実行委員会  
  １１日（木）  全国学力状況調査・英語（話すこと）  
  １８日（木）  体育祭予行  
  ２３日（火）  第 73 回体育祭（予備日 24・25 日）  
  ２８日（金）  PTA 総会  教育課程説明会  
 
６月  5 日（月）  3 年生修学旅行（広島・京都）～8 日（木）  
   6 日（火）  2 年生職場体験（東京：キッザニア）  
   7 日（水）  歯科検診（2 年）  
   9 日（金）  眼科検診（全学年）  
  １３日（火）  進路説明会（３年）  
  １４日（水）  歯科検診（１年）  
  ２１日（水）  １学期期末試験～２３日（金）  
  ２７日（火）  生徒総会  
  ２８日（水）  ３年生進路学習講演会  内科検診（２年）  
         旭区国際平和スピーチコンテスト  

 セクシャルハラスメント窓口に係ること 

本校のご相談・お問い合わせ先をお伝えした際に、横浜市教育総合センター（一
般電話相談）の連絡先もお伝えしたところですが、お電話番号が昨年度より変更
になっていたことを見落としておりました。ご迷惑をおかけしました。お詫びと
ともに訂正をさせていただきます。  

【変更前】  ６７１－３７２６～８  
【変更後】  ６２４－９４１４  
 

モラル教育の充実を目指して 
 4 月 17 日（月）に「スマホケータイ教室」を実施しました。今、スマホや携帯電話  

は小学生高学年にも普及し、便利な連絡ツールとして重宝されています。しかし利便  

性だけでなく、不用意な情報拡散による危険性も表裏一体です。買い与える側として  

私たちはルールを提示し、守られなければ契約を解除する等の毅然とした姿勢を示す  

必要があると思います。子供たちを守り育てていく責任が大人にはあります。事実、  

教育現場では SNS 絡みの事案が多く発生しています。加害、被害両方の危険性から子  

供たちを守るために、学校がすべきこと、家庭がすべきことを自覚し、両輪で教育を  

行っていくことが有効です。  

 本校では、今後も道徳科  

の授業の中で、「ネット  

モラル」もモラル教育の  

一つとして取り扱ってい  

きたいと思います。ご家庭  

でも折に触れてこの問題   

についてお子さまと考え   

ていただきたいと思います。  


